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探索新闻背后的故事

对于读者的投诉，凤台县

政府方面表示，此举是信托理

财不是集资，纯粹是单一的公

司行为，与政府无关，不存在

有强制行为。而进行集资的

凤台县华兴城市建设投资有

限公司相关负责人则表示，他

们是财政投资，政府的平台，

属于县政府管……

财政局：
讲不清融资单位谁主管

记者在《凤台县县直各部门、各单

位、经济开发区、乡镇各部门、各单位员

工信托计划认购公告（草稿）》中看到，此

次信托理财的单位为凤台县华兴城投公

司，该公司的出资单位为凤台县财政

局。但在采访中，凤台县财政局长却一

再声称：“这个单位是谁主管说不清楚。”

“这不叫集资。”凤台县财政局长陈

贵刚表示：“没讲2万块钱，了解情况，你

不要找财政局，财政局没有参与公告也

没说担保。公司也不属于财政局，如果

这公司是财政局的，那整个政府都是财

政局的。”

记者：投资公司的出资单位不是财

政局吗？

陈贵刚：投资公司是独立法人。很

多单位都是财政局出资的。

记者：公司的主管单位是谁？

陈贵刚：这个不好讲。这个事你最

好去县里问。说最低2万，这根本就不

存在的。

记者：为什么要进行这次融资？

陈贵刚：这个要问发起人。

记者：煤价下跌，财税不保是不是导

致这次融资的具体原因？

陈贵刚：怎么可能呢？这个，建议你

问主管部门，也可以问问公司老总。老

百姓和职工提出异议是正常的，这个事

对县财政、县里建设是有利的。我们讲

的不专业、不到位。融资的背景和规定，

你可以问一下投资公司。我们虽然不是

同行，但我们都是为了国家干活，为了经

济发展，我们也不会干那些违规的事情。

随后，记者来到凤台县华兴城投公

司。

据了解，凤台县华兴城投公司成立

于 2004 年 5 月 25 日，注册资金 5000 万

元，出资单位为县财政局。

主要经营范围是：组织实施政府性

投资项目建设，投资经营有收益权的市

政公用设施及相关的土地开发、房地产

综合开发等项目，经营和管理授权范围

内的国有资产，对城市基础设施实施冠

名权、广告经营权出让等运作。

该公司相继建成凤台县消防大队、

县职教中心、县检察院办案大楼等等。

“我们一把手不在，这个事情要找具

体负责的杨海英，她清楚。”城投公司副

总经理朱连军告诉记者，他只是分管建

设的，其他情况不清楚。

对于公司的性质以及到底谁是主管

单位的问题，朱连军很直截了当地告诉

记者：“我们就是政府的平台，搞基础设

施建设，就是政府。”

随后，记者来到杨海英的办公室，

却不在，多次拨打电话也始终无人接

听。

投资公司：“我们就是政府的平台”

此次信托理财到底是不是由政府出面

牵头？若不是政府出面牵头，为何各单位

收到通知？对此问题，凤台县政府方面明

确表示，政府没有参与，完全是纯粹的公司

行为，但又表示确有领导分管此事。

“这个事情我们联系了县里一个分管

领导，他出差去了，确实不在县里。”凤台县

县委宣传部副部长单兆伟告诉记者：“此次

信托理财确有其事，但没有任何强制行

为。只是发了个单子，让大家看看，谁愿意

出钱就出，完全是自愿的。”

“这种情况也是今年才搞的，以往没

有。但是不管怎样说，有一点是可以肯定

的，政府没有参与。”单兆伟表示：“这次理

财只是发了宣传页，没有下任何的文件。

说白了，不是政府办的事，政府机关很多同

志知道这个事，没有硬性要求。”

对于此次信托理财的凤台县华兴城投

公司性质，单兆伟表示，这个单位只是公

司。“他们有独立的法人，是公司，这次的理

财也是单纯的公司行为，和政府没有关

系。”

既然是单纯的公司行为，为何能够在

全县范围内的各个部门广为宣传，并且作

出动员？单兆伟表示：“这个公司在县里面

从事一些基础设施的建设工作。这次的钱

募集到以后，具体干什么，他们也不清楚，

但有一点可以肯定的是，利息要比银行高

得多。”

11月28日，记者又采访了凤台县华兴

城投公司总经理余晨旭，他说：“我们是财政

资金注册的，是政府的平台，属于县政府

管。信托计划向机关事业单位定向募集，依

据信托法规定，单一信托是融资的手段。”

余晨旭告诉记者，募集资金用于公益

设施建设，开发区路网、体育场馆等等。融

资于11月 24日晚上结束，已募集到1亿1

千万元。此次信托计划是经过凤台县人大

常委会研究通过的决定。

县政府：纯属公司行为，和政府无关

在采访中，记者了解到，此次信托计划

中，凤台县华兴城投公司以公司收益作为第

一还款来源。凤台县滨湖新区投资有限责

任公司为该计划承担连带责任担保。

对此，安徽皖衡律师事务所主任曹采

峰指出，此次信托计划如果真的是通过凤

台县人大常委会研究通过，在全县范围内

展开的话，凤台县政府肯定违规。“凤台县

华兴城投公司是财政局注资的，他自己提

供担保和财政提供担保没有两样。财政部

早在2009年就发文要求，坚决制止正在发

生的地方财政违规担保向社会公众集资的

行为，严禁出现新的财政违规担保向社会

公众集资的行为。”

“不仅如此，如果凤台县华兴城投公

司真的是政府性质的话，那也就严重违规

了。”曹采峰指出：“《担保法》规定：地方政

府以‘国家机关不得为保证人’，凤台县用

财政作担保的做法违反了担保法的规

定。”

记者 雷强 赵汗青 文/图

法学专家：若是政府出面定然违规

融资公司谁主管无人能说清？
县政府：融资纯属公司行为 法学专家：若是政府出面定然违规

融资单位凤台华兴城投公司

蓝鼎18亿巨资，独揽新站2624亩商办用地
落子新站，
18亿巨资斩获2624亩土地布局站北

自11月28日、29日蓝鼎集团连续拿下
新站区895.3亩的XZQTD145地块和759.1
亩的XZQTD144号地块之后。如业内人士
猜想的一样，11月 30日，蓝鼎集团继续发
力，一举拿下新站区XZQTD146号 969亩
地块，自此蓝鼎集团布局新站区2624亩商
业航母雏形已经构造完成。

在合肥土地市场经过两年的沉寂之后，
蓝鼎集团本次高调入驻新站区，斥资18亿
元，竞得合肥地产有史以来最大的“巨无霸”
商办地块，再次彰显了蓝鼎一贯的大手笔作
风及雄厚的资金实力。

项目涵盖五星级酒店、商业休闲街、大
型商业广场、综合性商贸城、高端商务办公、
商务会所、企业总部大厦、商业物流集散中
心等物业形态。
蓝鼎“商业航母”，加速新站板块崛起

陶冲湖公园位于合肥新站区中国平板
产业基地的核心区域，仅需15分钟左右车
程即可到达市中心，公园依托现有陶冲水
库，将建设成为高科技人才接待服务中心、
旅游娱乐中心、商业服务中心及现代化工业
新城的生态示范区。

目前项目周边已有168中学和北岗花
园、金辉悦府等住宅社区，蓝鼎商业航母的
入驻，将起到完善区域配套与提升新站区经

济势能的双重作用，加速新站板块崛起。
蓝鼎五年发展，打造百年老店更进一步

蓝鼎集团立足安徽，布局全国，已经

坚实地走过了5年的飞速发展历程，在面

临市场调控压力的2012年迎难而上，销售

业绩相比2011年翻倍增长，创造出一个又

一个地产传奇。

蓝鼎作为本土开发企业的领头军，通过

长远战略规划、内部产业结构调整、优化资

源配置、间接收购上市公司等一系列举措，

促使企业在更高的市场平台上更加规范、健

康、持续发展，承担社会责任、背负历史使

命，将打造“百年老店”作为企业发展目标。

此次落子新站区，是蓝鼎布局合肥的又
一大战略举措，将是其打造百年老店道路上
一个伟大的里程碑，也再次显露出其锐利的
锋芒和卓识的远见。蓝鼎，一次又一次在区
域发展中大胆践行，为城市的发展注入蓬勃
的活力。


